

3205  
S60      El mercurio    7-X-1987 . P. C13  
000157368

MARIO KREUTZBERGER:

## "Excelente Radiografía del Programa"

- Dijo el animador refiriéndose al libro "Así, así se mueve Don Francisco", del sociólogo y cineasta Juan Carlos Altamirano, presentado oficialmente el lunes en la noche.

A partir de la próxima semana estará a la venta el libro "Así, así se mueve Don Francisco" del sociólogo Juan Carlos Altamirano, investigador de IIET (Instituto de Estudios Transnacionales). El lunes en la noche fue la ceremonia de lanzamiento del libro.

Juan Gabriel Valdés, director de la sede del IIET en Santiago, señaló: "Es una satisfacción para nosotros presentar este estudio de Carlos Altamirano, que nos parece bien realizado y el resultado de una investigación que, además, constituye un puente entre dos mundos que no se han comunicado, que más bien se han mirado con distancia. Sentimos que Carlos se acercó a un tema y a un aspecto de lo que es la televisión chilena. Se trata de un vehículo de expresión popular, de un esfuerzo realizado por un hombre que ha conci-

tado los afectos profundos de una gran parte de este país y también ha concitado ataques. Este estudio aproxima el mundo de los intelectuales al de los afectos, de las actitudes, no sólo al mundo de la racionalidad y de las ideas abstractas".

Por su parte, el autor del libro explicó la motivación que lo impulsó a realizar este trabajo: "Siempre he pensado que una de las formas de conocer el país es a través de la televisión porque, de una u otra manera, refleja el estado en que se vive. Un sábado me encontré viendo 'Sábados Gigantes' y fue una verdadera revelación porque fue el primer contacto con la cultura popular que tenía al volver a Chile. A través del estudio me fui dando cuenta que una de las razones del éxito de 'Sá-

bados Gigantes' es ése, que el chileno puede verse en la pantalla. Otro aspecto que me llamó la atención fueron las diferentes visiones que hay en relación a 'Sábados Gigantes'. Por un lado la visión de la alta cultura, que tiende a mirar este tipo de cosas como una expresión decadente de la cultura; la visión más política, y la de los sectores sociales que tienden a ver todo esto en términos de manipulación".

Enseguida el animador, con la spontaneidad que lo caracteriza, dijo: "Después que ustedes lean el libro van a decir 'qué fue a hacer Don Francisco allá', porque muchas partes de él no me dejaron muy bien parado. Quisiera decírselos que tuve la oportunidad de leer el libro y, con la misma honestidad que he tratado siempre de imprimirla a mis palabras, les contare que hay muchas citas que no he entendido porque son de autores que no conozco. Y, como siempre hay que aprender en la vida, aquí aprendí una cosa muy importante: no conocía el trabajo de los sociólogos. Creo que la metodología que se usó fue extraordinariamente buena porque pudo hacer una radiografía del programa y, aunque podamos tener opiniones divergentes, creo que ella es buena. Por otro lado, aunque haya cosas que me sean adversas, a nombre de mis compañeros, agradezco que alguien se haya tomado la molestia de estudiarnos durante dos años. Creo que estos años que llevamos en la televisión, nos han ido enseñando muchas cosas. Nosotros recibimos el primer borrador del libro y pudimos sacar muchas conclusiones que nos fueron muy útiles".

"Creemos que, de alguna manera, es un estudio serio y que, cada uno de los que lean el libro, tendrán que interpretarlo de la mejor forma. Además, voy a aprovechar esto para decir que yo también pensaba sacar un libro en estos días y lo postergué para diciembre. Son dos enasas absolutamente distintas, pero les puedo confesar que en aquél libro lo que quise escribir es ésto en estos 25 años y, a través de lo que aprendí, fueron cambiando mis opiniones, como nos fuimos acomodando a las circunstancias y cada vez aprendímos algo nuevo".



"A nombre de mis compañeros, agradezco que alguien se haya tomado la molestia de estudiarnos durante dos años. Eso quiere decir que, lo que hacemos, vale la pena".

## Mario Kreutzberger, "Excelente radiografía del programa" [artículo].

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Mario Kreutzberger, "Excelente radiografía del programa" [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)